

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Orihuela, un mes . . . 1 peseta
Fuera, trimestre . . . 3

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.
Pagos adelantados.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

EL ORDEN

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta de este periódico.

Toda la correspondencia a director.

Con motivo de la Ley del descanso dominical la tirada de este periódico queda hecha la víspera de los días festivos.

DIARIO DE LA MAÑANA

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN LOS DISTRITOS DE ORIHUELA Y DOLORES

NO SE PUBLICA LOS LUNES, NI EL DIA SIGUIENTE A LOS DE FIESTA

AÑO II Y 23

Orihuela 6 de Abril de 1909

NUM. 125.

EL ZARAGOZANO

Ya llegó la interpelación de Rodrigo Soriano en el Congreso. Los que esperaban que las palabras del diputado radical iban á conmover las esferas ministeriales, han sufrido la decepción que nosotros teníamos ya descontada.

Hablaron en efecto los jefes de las minorías y Moret, Canalejas, Francos Rodríguez, López Ballesteros y hasta D. Melquiades, han puesto de relieve la acrisolada honradez del Sr. Maurara.

Las frases de los jefes de las minorías liberales han sido halagüeñas para el Presidente del Consejo, pero más han debido satisfacer á el Gobierno las palabras de los directores del «Imparcial» y el «Heraldo».

Ante la actitud resuelta y viril del ministro de la Gobernación, los directores de esas dos grandes publicaciones, han tratado de sincersarse pero ni aún indirectamente han sostenido alguno de los conceptos que vertieron los rotativos, respecto á la política del Gobierno en general y en particular del Ministro de la Gobernación.

Después de los sueltos provocativos publicados por el trust, hubiera sido lo natural y digno que aprovecharan la oportunidad de estar en el uso de la palabra para fundamentar sus encubiertos ataques al señor La Cierva.

Por que en vez de echar el

mochuelo encima á Canalejas, no dijo de palabra cuanto autorizó en el periódico de su dirección el Sr. Francos Rodríguez?

¿Por qué el director de «El Imparcial» cambia las bravatas del escrito por la confesión de que puede equivocarse, para que no sirva intereses de empresas?

Bien claro se lo dijo el Ministro de la Gobernación, ¿es que somos tan olvidadizos, que no recordemos que existe una «Sociedad Editorial» vulgo-trust, á quien sirve López Ballesteros?

Eso es todo lo que iba á hacer el bloque. Cuando llega el mo-

mento de que sus prohombres digan algo, enmudecen.

Rodrigo Soriano que tanto amenazaba con su interpelación, ha proporcionado un triunfo al Gobierno y se ha cavado su propia fosa.

Triunfo para el Gobierno, por que cuando se hablaba de su moralidad, le cantan un himno de las oposiciones.

La fosa, la tenía abierta. Soriano hace tiempo, pero era preciso que La Cierva le invitase á probar sus difamaciones y hasta que le rogase que hiciera acusaciones, para que el diputado ra-

dical diera la callada por respuesta.

Y más aún, era preciso que el Sr. La Cierva, señale alguno de los innumerables lunares de Soriano, para que éste tornara la chirigota en amargura é ira.

Sigan los nigrománticos del trust, augurando calamidades para el Gobierno.

Ande el zaragozano trustero presagiando tempestades. Después de todo ya lleva más de dos años de práctica.

LA IDA

El viento encorva las velas

-144-

además de que, con ser interpretación, ya tiene bastante para resultar ineficaz, por ser contraria á la ley.

Si no he conseguido desvanecer alguna duda, será un motivo más de agradecimiento (que ya le tengo por haber tomado sobre sí el Sr. Moret la tarea de explicar el debate que inició el Sr. Suárez Inclán) el que S. S. la esponga, y me complacere en explicar lo que haga falta; y si mis palabras no tienen bastante apoyo en los textos, estamos á tiempo de modificarlos y aclararlos. Lo que digo es que creo haber explicado las variantes que yo he oído; sobre las traducciones de la ley, que S. S. ha tenido la bondad de citar, y ha honrado citándolas; y resulta que el señor Moret decía esta tarde una cosa que, aún cuando su señoría la callara, yo la supusiera, y es que, tales

-141-

pretaciones, ó la ley? ¿Quién pone tasa ni imite á las interpretaciones ni á la fantasía de las gentes? (Rumores en la minoría liberal. — Grandes aplausos en la mayoría y en la minoría solidaria.)

Pero á mí lo que me asombra es la interrupción, porque estoy diciendo que, naturalmente, yo no tengo posibilidad ni necesidad de explicar más que lo que propongo y sostengo; por que las cosas que están en contra no sólo del proyecto sino de lo que yo he dicho y explicado de manifestaciones terminantes mías, que constan en el «Diario de las Sesiones», ¿para qué las he de defender, ni explicar? (Aprobación en la mayoría.)

Podrá ocurrir, señores diputados, que yo haya logrado, por abreviar mi discurso, satisfacer alguna duda, desvanecer algún equivoco de los

DESDE LA CORTE

Señor Director de EL ORDEN:

Los pasillos de la cámara popular y los salones de la misma, se han visto sumamente concurridos presentando el aspecto de las grandes solemnidades parlamentarias. En las tribunas era igual, la animación, en la tarde de ayer, ocupadas totalmente por el público abonado a ellas cuando se anuncian debates del carácter del que se esperaba y que siempre despiertan gran interés.

No reproduciré los términos del debate, pues demasiados cocidos serán del público por la información de la prensa, pero si debe recoger el cronista la impresión general sobre las consecuencias que pueda tener aquel debate y que persona desapasionada y neutral en estas luchas políticas resumía la jornada en el Congreso diciendo que «El debate no tendrá consecuencias ó si las tiene, será a la larga, pero no inmediatamente».

Alternando con los comentarios a que han dado lugar los incidentes de la política, se habla mucho sobre la aprobación de la ley de régimen local y como consecuencia de ello de las elecciones municipales, pudiendo casi asegurarse que estas se celebrarán por la nueva ley electoral, verificándose la renovación

de los municipios con arreglo a la Ley Municipal vigente.

El Corresponsal.

Madrid 4 Abril 1909.

DE PROSESIONES

El domingo en la tarde realizase la primera procesión de la Semana Santa en Orihuela, el entusiasmo y la alegría se veían dibujados en el semblante de cuantos la veían pasar, y de los corazones sensibles a todo acto noble y generoso, brotaban hondos suspiros que se prolongaban más, y más, conforme se aproximaba la venerable imagen de Nuestra Señora de los Dolores.

Serían las siete ó siete y media próximamente, cuando la referida procesión, se dirigía a la Iglesia de Jesús y María en donde al igual de años anteriores se le hizo la función. Desde el altar mayor hasta la puerta de la calle estaba toda ella ocupada por fervorosos oyentes en su mayoría de la huerta, que atentamente escuchaban las palabras del sacerdote que con elocuencia grande exortaba a los oyentes, inculcándoles las palabras de Jesús en su agonía, y los lagudísimos dolores de aquella Madre que con tanta resignación y paciencia, soportaba los tormentos y

afrentas que a su hijo se dirigían.

Ved decía, aquella bondad de alma inmaculada y aquella sublimidad de espíritu; y con el corazón anegado de luto y desolación-ensalzad su santa misericordia.

Esta noche y a la hora de costumbre tendrá lugar la procesión que desde San Gregorio va a Monserrato tomando parte en ella la Centuria Romana que tan acertadamente dirige nuestro paisano y querido amigo don Ramón Montero Mesples.

Labaember.

DIMES Y DIRETES

Callen los fariseos

En nuestro fondo de ayer estudiábamos un nuevo fenómeno que de algún tiempo acá se viene notando en las política española.

El fariseísmo que procuramos presentar ayer en toda su repugnante desnudez, y que también en nuestra ciudad tiene aventajados representantes en los periódicos de oposición.

Las dignísimas personas que al frente de la administración pública se hallan, que por su posición y honorabilidad merecen el respeto y aprecio de sus conciudadanos, que abandonando intereses propios se afanan por poner orden en la pública administración que dejaba bastante que desear debido a porción de causas y concusas que hemos expuesto y repetido hasta la saciedad, son objeto para dicha prensa, no de una campaña de oposición política razonada y lo que cabe de justa dentro del político apasionamiento, sino que para atacarseles, se hecha mano de todas las armas aun de las más vedadas.

Claro está que los que así proceden no lo hacen guiados por un fin noble y desinteresado, nosotros hemos sido periodistas de oposición, y pueden repasarse nuestros escritos de aquella época en que atacábamos al enemigo político con nobles armas no haciendo jamás uso de las que nos vedaba usar nuestra propia delicadeza.

Hoy ocurre muy al contrario; hoy se pone en tortura el magín para encontrar lo más bajo, lo más ruin que puede hallarse, la

del buque que va a la mar,
mientras que lenta la barca
a tierra vuelve a atracar,

No importa que el horizonte
de negro cubra su faz,
ni que de la nave al paso
avance una roca audaz.

Dentro del casco flotante
largas esperanzas van
que nunca acortan sus alas
el escollo ó tempetad.

Ya el brillo de oro, lejano,
ó ya el cetro comercial,
ser suele del que nageva
el fueret, halagüeño, imán!

No le amedrenta el bramido
del desatado huracán;
tampoco la ola encrespada
vence su indómito afán.

Pues detrás del oleaje
que le opone valladar,
ve siempre lucir su sueño,
como al través de un cristal.

Campos ve que esmaltan flores,
y escucha el dulce cantar
de esos pájaros exóticos
de plumaje tropical.

El buque raudo camina;
la barca pausada va;
más quien la tripula dice:
—¡Sabe Dios si volverá!

José de Siles



—142—

que han preocupado al Sr. Moret, y son los que tienen en este momento título para ser examinados por mí, sin que yo responda de que no surjan en el debate todavía otras indicaciones, a las cuales me apresuraré a acudir. Ahora recuerdo que uno de los punros tratados por S. S. queda sin contestar, y voy a recogerlo.

Decía el Sr. Moret, y es una idea que ya en el discurso de ayer tuvo su raíz: «Desde el momento en que se pueda constituir la mancomunidad para todos los fines de la Administración local, se podrá constituir una mancomunidad que suprima todos los Ayuntamientos en una provincia y todas las Diputaciones, de modo que no quede más que una mancomunidad»;

Señor Moret: eso no puede ser, según la ley; eso es absolutamente im-

—143—

posible, según la ley, porque una cosa es que la ley diga que el límite de los fines que puede adoptar la asociación de Corporaciones es el límite mismo que se ha trazado como órbita de la esfera local, y otra cosa es que se suponga, no diciéndolo la ley en parte alguna, y diciendo todo lo contrario en 400 artículos consecutivos, que se pueden abolir los Ayuntamientos y las Diputaciones; porque la mancomunidad no ha sido nunca sustitución, ni suplantación, sino una asociación de entes que, si desaparecieran, no podrían asociarse. Se acabaron los socios, se acabó la mancomunidad. (Aprobación en la mayoría.)

Esto, aparte de que el instinto de vida que tienen estas entidades, sería garantía sobrada para saber que la interpretación esa no prevalecerá;

suposición más injuriosa que pueda suponerse y una vez hallada, se lanza en forma de pregunta á la publicidad, procurando salpicar de cieno honras immaculadas y reputaciones sin mancha.

Y quienes de tal manera proceden son verdaderos fariseos que se apropian representaciones que ni se les han otorgado por nadie, ni nadie les otorgaría.

Comprenderíamos perfectamente, si fuese cierta la décima parte de lo que en sus calumniosas retencencias se deja de entrever, que los propietarios, los comerciantes, los industriales, las fuerzas vivas en una palabra de la población, los que algo tienen que perder con que se administren mal los intereses comunales, y están en cambio interesados en que la administración de los mismos sea recta y honrada, pidiesen estrecha cuenta á los administradores de su gestión.

¿Pero las redacciones de esos periódicos, con qué derecho se abrigan la representación de esas fuerzas vivas?

Nosotros negamos que la tengan.

Es más, aseguramos que ni siquiera merecen su confianza.

Y en prueba de que esto es así, les desafiamos á que provoquen un plebiscito para sustituir al actual Ayuntamiento por otro, en que sea Alcalde el director de «La Iberia» con obligación de poner al frente de la administración de consumos á su compinche, el director del otro farisaico semanario local, y en que figuren como concejales los redactores de ambos periódicos y sus deudos y adlateres.

Y cuando de este plebiscito resulte que merecen la confianza, no ya la mayoría de sus conciudadanos, pero ni siquiera de una pequeñísima parte de ellos, entonces el actual Ayuntamiento les entregará la administración pública para que hagan en ella las filigranas que de sus reconocidas actitudes son de esperas.

En otro caso callense los fariseos y no traten de manchar con su baba inmunda, á quienes se encuentran en prestigio y honorabilidad tan altos, que no han de poder alcanzarles nunca los salivasos de sus venenosas fances, impulsados por la impotencia de su insignificancia,

para la consecución de los fines que con tales campañas se proponen.

SUETOS Y NOTICIAS

Esta tarde hará su presentación la centuria romana, recorriendo las principales calles de la población.

Esta noche, á la hora de costumbre, saldrá de la Iglesia de San Gregorio la procesión de la Caída, que recorrerá las calles de costumbre, dirigiéndose al Santuario de Monserrate.

Con motivo del fallecimiento de su señora hija política, la redacción de «El Orden», envía la expresión de su pésame más sentido, al ilustre jefe del partido conservador local, Don Francisco Germán Moreno.

A las nueve y media de la noche del domingo, dejó de existir la señora Doña Josefa Aguilera y Pastor, esposa de nuestro particular amigo Don Francisco Germán Ibarra.

En la tarde de ayer fué conducido á la última morada el cadáver de dicha señora, constituyendo el acto una verdadera manifestación de duelo evidente prueba de las simpatías que en vida supo captarse la finada con sus virtudes y de las que goza su esposo y las familias de ambos.

Reciba la familia de la finada, nuestro buen amigo Paco y su familia, la sincera expresión de nuestro pésame más sentido

Un periódico alemán oficioso publica la siguiente convocatoria:

«Desde hace algún tiempo ha podido observarse en las esferas más diversas de la población un vivo movimiento en favor del servicio militar voluntario para las mujeres. A todas las señoras y señoritas que estén conformes con este propósito, se las convoca á una reunión, que se celebrará el día ...en etc.»

Para ser perfecto, sólo eso le faltaba al ejército alemán.

En los días 14 16 y 18 de febrero se ha producido en el Niágara un fenómeno sorprendente: las célebres cascadas quedaron completamente en seco.

El exceso de frío congeló el agua. Otras dos veces se había registrado el mismo fenómeno en 1833 y en 1603.

Pero ninguna vez había durado tanto.

Pronto desaparecerá la necesidad de las llaves.

Un inventor americano de Deuver (Colorado) acaba de construir una cerradura que se abre por el procedimiento del fonógrafo, es decir, cuando alguna voz repite las palabras registradas previamente en el cilindro interior de la cerradura de que se trata.

Para la caja de caudales no se necesitarán combinaciones de letras y de cifras.

Bastará la clave, la palabra enigmática pronunciada por el legítimo propietario.

El día 29 de Marzo último será célebre en la historia ferroviaria.

Un tren especial del New-York-Central, organizado por Mr. Frank Vanderlip, presidente de la National Dity Bank, ha batido el record de la velocidad.

La prueba ha sido terminante Mr. Frank y sus acompañantes fueron de Nueva York á Chicago, que hay 1.514 kilómetros, en 967 minutos. Una velocidad media de 96 kilómetros por hora. Y conviene añadir que el tren no llevaba más que una máquina, la cual hizo en el camino, para tomar agua, seis paradas de cuatro minutos.

En la alcaldía se han recibido dos frascos de á cuatro litros de un insecticida para la serpetta y poll-roig que su autor regala para que con él se hagan experiencias.

Dicho insecticida, ha sido puesto por el Sr. Alcalde, á disposición del presidente de la Cámara Agrícola de esta ciudad.

Por el ministerio de Gracia y Justicia, se han destinado 7.500 pesetas para la reparación de la Iglesia de Santapola.

En los días del 17 al 19 de Mayo, se celebrará en Milán un congreso algodónero, al que se han inscrito varios fabricantes españoles.

En la propuesta del presente mes ascenderán dos tenientes coroneles, dos comandantes, cinco capitanes y siete primeros tenientes.

Ha sido autorizada la Junta de Obras del Puerto de Alicante, para efectuar los gastos que ha presupuesto con objeto de concurrir á la próxima Exposición de Valencia.

Por la alcaldía se han dado las órdenes oportunas para que desaparezca un encerradero de ganado y un depósito de estiércoles que se había establecido al aire libre en la calle de la Unión Agrícola frente á la gloria.

En el Canadá y en los Estados Unidos el alcoholismo es perseguido furiosamente.

Pero los comerciantes burlan las previsiones de la ley, vendiendo el alcohol en bombones y pastillas de chocolate.

De ahí que muchos niños caigan borrachos en mitad del arroyo y que los parroquianos de las tabernas pasen á ser clientes de las confiterías.

Los procesos contra los mixtificadores son frecuentes. Y uno de los procesados ha asegurado que el alcohol de los bombones no tiene nada que ver con el alcohol de los licores, que es completamente inofensivo y que se compromete á hacer una prueba definitiva emborrachando á varios chicos, con bombones alcohólicos, en presencia del mismo tribunal.

Y los jueces se han escandalizado y han denegado la pretensión, fundándose en que la prueba sería más inmoral que el mismo delito.

Pedid el mejor papel de fumar marca JOB.

Depósito «El Primitivo Murciano», Alfonso XIII, Orihuela.

Todas las señoras elegantes prefieren el corsé marca C. P. á la Sirenes el mejor por su corte, elegancia y calidad.

Único punto de venta en Orihuela «El Primitivo Murciano», Alfonso XIII.

NEURASTENICOS

nerviosos, deprimidos por los excesos de una vida intelectual muy activa ó los que sufris abatimiento prematuro, perdida de la memoria y sentis debilidad.

LA FOSFORINA preparada por G. R. Chorro proporciona inmediatamente mejoría en vuestra dolencia.

Esta medicación, «arsenio ferrico-fosforosa», sigue siendo recomendada por notabilidades médicas y es de administración facil y agradable.

Un frasco basta para observar mejoría.

De venta en todas las farmacias á 3.50 pesetas.

SECCION DE ANUNCIOS

PULVERIZADOR EXCELSION

Dada la aceptación que ha reunido este aparato para la pulverización de las naranjas, pongo en conocimiento del propietario de huertos, que los que deseen obtener uno pueden dirigirse á

DON JOSE DIE LOZADA,

representante en ésta de la casa Alberto Ahles y Compañía.

PRECIO

Pulverizador simple, cabida 15 litros. Ptas. 52'50
con agitación 58'80

Hay existencias en piezas de recambio para dicho aparato.

NOTA.—Se alquilan á 1'50 ptas. por día, un pulverizador Excelior, y un arado verdadera giratoria sistema Jaen, marea O.

VINOS

De las acreditadas bodegas, de la señora viuda de D. Manuel Fraile.—Záncara (Ciudad-Real.)
A 30 céntimos micheta clases blanco y tinto.

José Soriano, calle de San Pascual, (estanco).—Orihuela.

EL ORIOLO

FABRICA DELIMONADAS GASEOSAS DE

GIL Y CANOVAS

San Agustín 26.—Orihuela.

Depósito de Guarno marca San-Julian.

La Industria Agramadora DE JOSÉ GARCIA GARCIA

Situada en la carretera de Bigastro

ORIHUELA

Exportaciones en comisión de cáñamos y frutos del país.
Especialidad en pimiento molido.

250 PESETAS

Se pueden ganarse comprando antes del 22 de Diciembre una botella de ALCOHOL DESNATURALIZADA MARCA SOL, pues con cada una se regala una tarjeta numerada dándose ese premio de

250 PESETAS

la que tenga el número igual al premio mayor el sorteo del 22 Diciembre de 1908.

EXIJASE LA BOTELLA PRECINTA Y LA TARJETA

Depósito en Orihuela—Penalva Hermanos.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

NEURASTENICOS

Los neurasténicos, debidos por los excesos de una vida intelectual muy activa o por una actividad excesiva de los sentidos, presentan una debilidad de la memoria y una debilidad de la fuerza física.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

NEURASTENICOS

Los neurasténicos, debidos por los excesos de una vida intelectual muy activa o por una actividad excesiva de los sentidos, presentan una debilidad de la memoria y una debilidad de la fuerza física.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

NEURASTENICOS

Los neurasténicos, debidos por los excesos de una vida intelectual muy activa o por una actividad excesiva de los sentidos, presentan una debilidad de la memoria y una debilidad de la fuerza física.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.

NEURASTENICOS

Los neurasténicos, debidos por los excesos de una vida intelectual muy activa o por una actividad excesiva de los sentidos, presentan una debilidad de la memoria y una debilidad de la fuerza física.

En la ciudad de Orihuela, a 15 de Mayo de 1908.